

25 de febrero de 2022

## COMUNICADO

Desde la Asociación Universitaria de Educación Agropecuaria Superior (AUDEAS), organización que agrupa a las Instituciones que ofrecen enseñanza superior universitaria Agropecuaria, Forestal y afines, queremos manifestar nuestra profunda preocupación por la actual situación en relación con los incendios forestales generados en gran parte del territorio nacional, especialmente en las provincias de Corrientes, Misiones, Chaco y Formosa.

Cuando hablamos de incendios forestales nos referimos a aquellos que ocurren en diferentes ecosistemas tanto naturales como productivos, ya sean montes nativos o implantados, pastizales, humedales o cualesquiera ecosistemas presentes en nuestro vasto territorio nacional.

Consideramos que es necesario, a partir de la situación en que se encuentra nuestro territorio, planificar acciones urgentes que contribuyan a prevenir y controlar los incendios forestales, como los procedimientos necesarios luego de su ocurrencia.

Es de fundamental importancia contar con políticas de previsión, ya que un fenómeno de esta magnitud tiene consecuencias ambientales, económicas, productivas y sociales, que impactarán de una manera que no alcanzamos a dimensionar y que afectarán por un número considerable de años vastas regiones de nuestro país.

Nuestras propuestas contemplan la necesidad de:

Mejorar los sistemas de alerta temprana de manera de identificar condiciones meteorológicas y ambientales excepcionales que predispongan la aparición y proliferación de focos ígneos.

Contar con políticas adecuadas tanto en cuestiones ejecutivas de control de emergencias como legislativas para prevenir, sancionar a los responsables y subsanar los impactos posteriores de catástrofes ambientales.

Disponer desde los gobiernos nacionales y provinciales de equipamientos adecuados y personal capacitado (defensa civil, bomberos, etc.) para combatir adecuadamente los incendios.

Respecto a los impactos socio - ambientales y económicos que se derivarán de la actual catástrofe, consideramos fundamental contar con instrumentos que acompañen las pérdidas sufridas por los productores agropecuarios, los ciudadanos de los territorios arrasados y los profesionales de las ciencias agropecuarias que se desempeñan en estos espacios. Todos ellos están atravesando difíciles momentos y es necesario iniciar el proceso de planificación de las estrategias de mitigación de manera de anticiparse a las necesidades que deberán atenderse para comenzar a revertir los daños ocasionados.

Por todo lo expresado, AUDEAS y las comunidades educativas que la conforman, instamos a los gobiernos provinciales y nacionales a tomar decisiones y ponemos a disposición nuestros conocimientos y experiencia para colaborar activamente en el diseño de instrumentos de política pública, además de asumir el fuerte compromiso de que nuestros graduados adquieran competencias, habilidades y capacidades para abordar estas problemáticas y cuenten con herramientas válidas para hacer frente a estas situaciones.



**Dra. Myriam Villarreal**  
**Vicepresidente AUDEAS**



**Dra. Ing. Agr. María Flavia**  
**Presidente AUDEAS**